

Amigos/as y colegiados/as:

Desde nuestro **Espacio Cultural** continuamos apoyando la cultura como patrimonio de todos y riqueza que contribuye al bienestar y progreso de la sociedad.

Con esa intención, os queremos mantener informados de las actividades que se realizan, no solamente en nuestra sede, sino en espacios de cultura con los que mantenemos colaboración.

Una semana más se nos invita, desde **Ámbito Cultura de El Corte Inglés**, para que tengamos de primera mano su calendario de actividades culturales

NOTA: ESTOS ACTOS SE DESARROLLARÁN EN LA SALA DE ÁMBITO CULTURAL DE EL CORTE INGLÉS. EN EL EDIFICIO DE HOGAR, EN C/ HILERA. MÁLAGA.

ACTIVIDADES PROGRAMADAS DEL 02 AL 06 DE JUNIO DE 2014

LUNES, DÍA 02 JUNIO: 19:30 H

Conferencia EL CASTILLO DE GIBRALFARO: EL VIGÍA PERFECTO DE MÁLAGA por SALVADOR JIMÉNEZ MORALES (Historiador y presidente de la Asociación Cultural Zegrí).

Organiza: ASOCIACIÓN DE VETERANOS DEL BANCO BILBAO VIZCAYA ARGENTARIA (BBVA).

El Castillo de Gibralfaro podemos considerarlo ligado a los orígenes de Málaga como asentamiento humano. Debió de existir con anterioridad a la dominación romana, pero serían los árabes los que le darían estructura de fortaleza. El monte recibía el nombre de “Jabal - Faruk” (monte del faro), de donde se dice proviene el actual de Gibralfaro. En la primera mitad del siglo XIV, Yusuf I construye el castillo y otras dependencias. Esta edificación fue objeto de un fuerte asedio por parte de los Reyes Católicos durante todo el verano de 1487 los cuales decidieron que apareciera en el escudo de armas otorgado a la ciudad de 1494.

El acto será presentado por Antonio Moreno Barbero, directivo de la asociación.

MARTES, DÍA 03 DE JUNIO: 19:30 H

Presentación ABOGADOS Y PREVENCIÓN DEL BLANQUEO DE CAPITALS de NIELSON SÁNCHEZ-STEWART.

Lamentablemente los casos de abogados condenados por blanqueo no son una hipótesis de laboratorio. En este sentido no puede calificarse de acción cotidiana o neutral, según la sentencia del Tribunal Supremo de 5 de diciembre de 2013, la conducta del letrado que no se limita al asesoramiento profesional.

Asimismo, existe un manifiesto peligro de que se instrumentalice a los abogados para el blanqueo de dinero, como pone de manifiesto el Grupo de Acción Financiera en un reciente informe sobre la vulnerabilidad de las profesiones jurídicas para ser utilizadas por los blanqueadores y las posibilidades de comisión imprudente por los abogados del delito de blanqueo de dinero son ilimitadas.

Así las cosas, conviene que los abogados, individualmente o asociados como personas jurídicas, gestionen el riesgo, evalúen y monitoricen el peligro de blanqueo respecto a sus clientes, mediante programas de cumplimiento o *compliance programs*, que desempeñan un importante papel en la determinación de la responsabilidad criminal de las personas jurídicas, aunque *no bastará* la mera

existencia de un protocolo de buenas prácticas para atenuar o excluir la responsabilidad de una persona jurídica o evitar la de ciertos obligados individuales.

Por ello resulta evidente la necesidad de esta obra que viene a colmar, cumplidamente, una laguna que existía en nuestra literatura jurídica.

El acto será presentado por Manuel Camas Jimena, abogado, socio de Gaona Abogados, decano emérito del Ilustre Colegio de Abogados de Málaga .

MIÉRCOLES, DÍA 04 DE JUNIO: 19:30 H

3º Conferencia del SEMINARIO PERMANENTE DE CIENCIAS DOCUMENTALES E HISTORIOGRÁFICAS, dentro de las jornadas LAS FUENTES EN LA SOCIEDAD DE LA INFORMACIÓN:

LA HISTORIA DE LA TELEVISIÓN EN ANDALUCÍA: MEDIO SIGLO DE HITOS Y ESTEREOTIPOS por JUAN F. GUTIÉRREZ LOZANO (Universidad de Málaga).

Esta conferencia repasará, desde un enfoque regional, el devenir del medio televisivo desde sus inicios hasta la actualidad. Aunque la televisión comenzó oficialmente sus emisiones en España en 1956, en Andalucía la llegada oficial del medio se produjo en octubre de 1961, con la instalación de un poste repetidor en Guadalcanal (Sevilla). Desde aquellos años iniciales hasta la actualidad el medio se convirtió, en lo que se refiere a Andalucía, en una fuente de conflicto y de gozo: en un espejo brillante y a veces deforme de su realidad; en una caja de resonancia y a veces silenciadora de la sociedad andaluza.

El acto será presentado por José Escalante Jiménez, coordinador del seminario, miembro de la Real Academia de Nobles Artes de Antequera.

JUEVES, DÍA 05 DE JUNIO: 19:30 H

7º Conferencia del Ciclo “EL UNIVERSO BARROCO AMPLIADO. ESTUDIOS INTERDISCIPLINARES SOBRE LA ESCULTURA Y SUS CIRCUNSTANCIAS: LA RESTITUCIÓN ESCULTÓRICA EN LOS TEMPLOS DE LOJA TRAS LOS ALTERCADOS DEL 36 por ÁNGEL LÓPEZ LÓPEZ (Licenciado en Historia del Arte).

Los fatídicos altercados de julio del 1936 se cebaron con la ciudad de Loja, todos sus templos mayores, ermitas y capillas, fueron incendiadas y saqueadas. Todo el patrimonio religioso de Loja quedó reducido a cenizas y escombros, templos, retablos, camarines, sillerías, ornamentos, imaginería,...; toda la memoria devocional de la ciudad desapareció calcinada en la calurosa noche del 19 al 20 de julio.

A partir del 1937 empiezan a llegar imágenes procedentes de talleres granadinos y sevillanos, artistas como Castillo Lastrucci, Roldán de la Plata, Benito Barbero, Martín Simón, Prados López, Espinosa Cuadros, Sánchez Mesa, entre otros muchos, trabajarán para restituir las devociones truncadas. Con mayor o menor acierto artistas poco reconocidos aún hoy en día por la historiografía, últimos representantes de la escultura granadina y herederos de los grandes maestros barrocos, van a poblar los remozados templos de la ciudad.

Sirva esta conferencia para poner luz sobre una imaginería desconocida y poco valorada que con sus *glorias y miserias* es objeto de la devoción de un pueblo.

VIERNES, DÍA 06 DE JUNIO: 19:00 H

La Delegación Territorial de la Federación Andaluza de Balonmano celebrará su tradicional Gala del Balonmano Malagueño con la presencia entre otros, del presidente de la Real Federación Española de Balonmano, Francisco Vázquez.

En la gala se premiará a todos los conjuntos malagueños que han conquistado el campeonato o subcampeonato provincial. Habrá premios además para el técnico más destacado, la pareja arbitral con más proyección, dirigentes y galardón a la trayectoria deportiva. También se reconocerá la labor

de los seleccionados provinciales, la de distintos ayuntamientos que apoyan al balonmano malagueño, empresas y otras entidades ligadas al balonmano provincial y placas de reconocimiento a los clubes que han logrado el ascenso de categoría, como es el caso del Asisa Costa del Sol y el Juventud de Málaga.

Al acto asistirán además el presidente de la RFEBM, el vicepresidente de la Diputación Provincial de Málaga, Francisco Oblaré, la directora general de Turismo y Deporte del Ayuntamiento de Málaga, Susana Martín y el delegado del gobierno de la Junta de Andalucía en la provincia, José Luis Ruiz Espejo, además de presidente de la Federación Andaluza de Balonmano Antonio Rosales y el delegado provincial Raúl Romero.

ESPERAMOS VUESTRA COMPAÑÍA

Un saludo muy cordial desde la Junta de Gobierno.

Excmo. Colegio Oficial de Graduados Sociales de Málaga y Melilla.